



あいじつ



祝 開校140周年

先の見えない中でも、進む

校長 佐藤 郁子

東日本大震災からもうすぐ10年です。当時、私は他地区の副校長として校庭で下校する5・6年生児童を見送っていました。その日は、ちょうど委員会活動の日で、5・6年生のみが残っており、下校時刻でした。

「さようならぁ」と、児童を見送っていると、突然、地面がぐらりと揺れました。児童も「え!？」という顔で、こちらを見ました。「地震だ!校庭の真ん中に!!」と叱嗟に叫びました。校舎からも、残っていた児童が教員に引率され、次々と校庭に避難してきました。校庭の端にあったプールの水が大きく波打ち、海の高波のようになり、校庭にあふれ出ていました。その後、次々と地域の方や帰宅困難者の方が避難してきて、宿泊所の準備に追われました。あれから、学校では地震に備え、様々な準備が進みました。現在、地域・行政の方々と連携し、避難所の役割を担っています。

そして、昨年2月27日、帰宅しテレビでニュースを見ていると、新型コロナウィルス感染症対策本部で安倍総理大臣が突如「全国全ての小学校、中学校、高等学校、特別支援学校について、来週3月2日から春休みまで臨時休業を行うよう要請します。」と切り出したのです。即座に当時勤務していた学校の副校長先生に連絡を取り、対応を練りました。翌日、臨時校園長会開催。新型コロナウィルス感染症対策と学校の教育活動の両立を目指すべく、試行錯誤が始まりました。予測不可能なことが起こる、ということはこの数年、実感しています。また予測していても、自分の経験値以上の対応は、非常に難しいとも感じています。

それでも人間には「想像」し、「創造」する力が与えられています。「無理だ」「今までのやり方ではできない」日々の習慣を崩されると、否定的な言葉が並びます。「今までと違う」からこそ、「考え、工夫」します。それが「進歩」になります。日常を変えたり、越えたりするときには、どうなるかという「想像」を働かせ、その対応を「創造」します。もしかしたら、うまくいかないかもしれませんが、そうしたら、もう一度やればいいのです。失敗を糧に。

6年生の皆さんは、いよいよ卒業の春です。これからも様々なことが待ち受けているでしょうが、どうか、困難にあっても進歩を止めずに歩んでください。1~5年生も一学年進級です。3月のまとめの時期を大切に過ごしてください。

少しはやいですが、地域・保護者の皆様、本年度は様々な教育活動の変化へのご理解・ご対応をいただき、誠にありがとうございました。

6年生 学校生活での一番の思い出

- | | | |
|-------------------|----------------------|---------------------|
| W 体育の球技の総当たり戦 | K 休み時間のバスケット | H 女神湖のキャンプファイヤー |
| E 休み時間の鬼ごっこ | K キャンプファイヤーの終わりの言葉 | K 小学校最後の運動会の得点発表 |
| S 女神湖でリフトが右に傾いたこと | Y 女神湖に行くバスでアイスを食べたこと | Y 6年生の分散登校 |
| R 女神湖のキャンプファイヤー | T 天津への修学旅行 | Y 日産の工場見学 |
| S 女神湖夏季施設 | A 愛日小の先生の授業 | K 友達と話している時 |
| H 休み時間にみんなと話したこと | H 女神湖のバスで様々なレクをしたこと | T 広場で友達と遊んだこと |
| H 毎日の授業 | A 休み時間に友達と話したこと | T 係の仕事 |
| A 1年生の時の学芸会 | A 友達ができたこと | H 3年生の運動会 |
| K 休み時間に音楽を聴いたこと | A キャンプファイヤーで喉がかわれたこと | F 運動会の表現の練習と発表 |
| H 友達と過ごした休み時間 | K 休み時間に音楽を聴いたこと | S 休み時間に友達と話したこと |
| K 体育のバスケットボール | M 仲間と過ごした女神湖! | S 給食のジャンボギョウザ |
| K 音楽会(5年)のリメンバーミー | K 女神湖のキャンプファイヤー | K スポーツフェスタ(他学年との競技) |
| F 騎馬戦で赤組に負けたこと | J 最後のクラブ活動 | J 女神湖のきもだめし |
| R 6年生を送る会で司会をしたこと | R 女神湖のキャンプファイヤー | R 女神湖でのハイキング |
| H 毎日の授業 | N 3年生のげき | S クラブ活動 |
| D 小1の学芸会 | S 楽しかったスポーツフェスタ | Y 女神湖のきもだめし |
| K 葛西臨海公園 | R 女神湖のきもだめし | G 最後のクラブ活動 |
| H 初めてのスポーツフェスタ | K 小学校生活唯一の宿泊行事 | K 友達と話したこと |
| Y 今! | R スポーツフェスタの練習 | T 6年生の分散登校 |
| H 休み時間にジャマイカをしたこと | S 女神湖で友達と話したこと | R 6年連続優勝できた運動会 |
| R 4年生の学芸会 | A 東京探検にみんなで行ったこと | K 友達とのお話しや遊んだこと |
| Y 先生たちとジャニーズ交換日記 | S 図書室で本をたくさん読んだこと | |



6年生を送る会

特別活動

今年の「6年生を送る会」は、放送で行いました。6年生と対面でお礼を伝えられない代わりに、それぞれプレゼントを用意しました。1年生はメッセージ動画、2・3年生はペンダント、4年生は未来にはばたく鳥をイメージした装飾、5年生は全校児童がたてわり班の6年生に向けて書いた「お祝いメッセージ」に装飾を施し、冊子にまとめました。

会の最後には6年生全員が分担して、各教室に手作りの雑巾持ってお礼を伝えに来てくれました。6年生の登場に、全クラス笑顔になり拍手も聞こえてきました。学校は児童全員の温かい気持ち包まれました。

前代未聞の事態の中、学校のリーダーとして頑張ってくれた6年生。明るい未来を見つめ、自分の道を歩き進んで欲しいと願っています。

3月 行事予定

※下校時刻は学年だよりをご確認ください。

日	曜	朝	学校行事
1	月	朝会	安全指導日 保護者会（2・6年・若）
2	火	読書	保護者会（1・4年）
3	水	学習	
4	木	学習	
5	金	学習	委員会
6	土		
7	日		
8	月	朝会	馬頭琴出前授業（2年）
9	火	読書	
10	水	児童	
11	木	学習	スモールワールド（6年） 避難訓練
12	金	学習	
13	土		
14	日		
15	月	朝会	
16	火	読書	
17	水	集会	
18	木	学習	
19	金	学習	
20	土		春分の日
21	日		
22	月	朝会	
23	火	読書	給食（終）
24	水	学習	修了式 卒業式予行
25	木	学習	卒業式
26	金		春季休業日（始）
27	土		
28	日		
29	月		
30	火		
31	水		

新型コロナウイルス感染症に関するお願い

- （1）保護者、ご兄弟等同居の方がPCR検査を受ける場合には、お子様の登校を控えるようお願いいたします。 お子様登校後に、ご家族の陽性が判明し、その後にお子様PCR検査を受けた場合に、その結果いかんで、休校措置の規模や期間に影響が生じます。
- （2）ご家族、お子様がPCR検査を受けることになった場合には、必ず学校へご連絡ください。

3月の目標

生活 学校に感謝しよう

言葉 「あったか言葉」でやさしさいっぱい

新年度（4月）の予定

4月6日（火）始業式※通常通り登校、9：20頃下校
入学式（新1年生のみ参加）

7日（水）定期健康診断開始

8日（木）給食開始、全学年保護者会
PTA全体会

ホームページを開設しています。
<http://www.shinjuku.ed.jp/es-ajitsu/index.html>

毎週火曜日（原則） 都スクールカウンセラー来校日
毎週月・金曜日（原則） 区スクールカウンセラー来校日